



hana con el legendario dragón que le presta la iconografía cristiana de la Edad Media...

El Juzgado.

El digno juez de instrucción, don Alejandro Martín, concurrió al lugar del suceso...

Concurrieron también el fiscal de la Audiencia, señor Cernadas, y el secretario del Juzgado señor Pelayo.

Reconocimiento del cadáver.

No fué posible hacer en el primer momento la identificación del cadáver, á cuyo levantamiento se procedió por orden del Juzgado...

En las manos presentaba el cadáver cordaduras que hacen suponer que al verse acometido cuando lo fué con el arma que le causó la muerte...

La americana, el chaleco, la camisa y la camiseta, presentaban unas aberturas, más anchas al parecer, correspondientes por el sitio á la mortal herida...

Misterio.

El descubrimiento de este crimen parecía difícil en los primeros momentos. Nadie conocía al muerto; se decía entre los curiosos que debía ser de Cajo...

El cuerpo del delito.

Como ayer decíamos, en el campo inmediato al edificio destinado á Exposición de ganados, próximo al lugar donde yacía el cadáver...

Identificación.

Al fin, pudo hacerse la del cadáver, después que, por disposición del Juzgado, se le había trasladado al depósito del hospital.

Al fin, pudo hacerse la del cadáver, después que, por disposición del Juzgado, se le había trasladado al depósito del hospital para que se le viera.

La mujer del muerto.

Para comprobar debidamente la identificación del cadáver de Manuel Villamediel, el señor Martín tuvo la humanitaria y plausible consideración de no hacer venir á reconocerle á la mujer de aquel, que, como hemos dicho, reside en Cajo...

Declaraiciones.—Antecedentes. Conseguida la identificación del cadáver, el Juez procedió con toda actividad á indagar los sitios en que antes de anoche estuviera la víctima y las personas de quien se acompaña.

El maquinista de nuestra imprenta, Bonifacio San José, que prestó larga declaración

sobre este punto, pudo dar, sin duda, complectas noticias al Juzgado, porque él y su mujer habían merendado con Manuel Villamediel...

Llevó adelante su empeño, y abandonando á su mujer y á sus amigos, y después de dejar el reloj y cambiarse el sombrero por una boina, emprendió solo el camino hacia Santander...

Pocas horas más tarde bajaron por allí Bonifacio San José y su mujer, pasando por la Alameda, y sin poder, ciertamente, figurarse que allí al lado estaba el cadáver de su amigo.

Declaró también, pero su declaración no debe tener interés desde el momento que se supone que el desgraciado Manuel Villamediel no llegó á la población ni pasó de la Alameda segunda...

La pista.

No sabemos en virtud de qué indicios, ó declaraciones, el señor Martín dispuso anoche á primera hora la detención de Antonio Rogí, de esta capital...

El aludido Antonio Rogí fué detenido por los agentes de seguridad en la calle de San Francisco, en el momento de hallarse acompañado de una joven...

En la cárcel.

Después de un trabajo constante durante el día y hasta las primeras horas de la noche, á las diez y media de ella se trasladó el Juzgado, con el fiscal señor Cernadas, á la cárcel pública.

No sabemos si allí mismo ó en el Juzgado, declararon también Ricardo Rivera, Eladio del Río y Pedro Arispé; pero fuera donde fuere, se decía que sus declaraciones podrían dar luz en este sumario...

También pudimos suponer, y así se daba por cierto, que se había verificado un importante careo entre alguno de esos testigos y Antonio Rogí; pero en esta parte, sobre todo, nuestros informes no pueden ser más que reflejo de datos recogidos con la incertidumbre consiguiente.

¿Se aclara el misterio?

El deseo de recoger todas las impresiones, llega hasta procurar sorprenderlas en la cara de los que tienen el alto deber y persiguen el noble fin de la administración de justicia.

Por eso no abandonamos el seguir los pasos del digno y celoso Juez señor Martín hasta que, ya después de las dos de la madrugada, salió de la cárcel y se retiró á descansar de tanta fatiga.

Quiere esto decir que nos pareció íntimamente satisfecho de su campaña de ryer. Igual impresión creímos observar en el celoso fiscal señor Vazquez Cernadas y en los demás funcionarios judiciales.

Justicia á la justicia.

De todas suertes, nos complace consignar que la actividad del Juzgado, la inteligencia con que, en lo que hemos podido apreciar,

se han dirigido todas las diligencias é investigaciones, honran al señor Martín y á los dignos funcionarios que con él intervienen en el sumario, y hacen esperar que éste quedará terminado muy en breve...

La autopsia.

Hoy por la mañana, de nueve á diez, se verificará la autopsia del cadáver, diligencia que practicarán los médicos señores Lizarralde y Bautista Arias...

Procuraremos continuar enterando á nuestros lectores, con la posible minuciosidad, de la marcha del sumario del crimen cometido antes de anoche...

SECCION DE NOTICIAS.

Hoy continuamos la relación de los días y orden por que se han de verificar en el Instituto-Carbajal los nombramientos de síndicos y clasificadores de los gremios industriales...

Día 20 de abril.—Comerciantes banqueros, 10 mañana.—Id. que importan y exportan, 10 1/4.—Casas de préstamo, 10 1/2.

—Periódicos políticos diarios, 10 3/4.—Id. científicos literarios, 11.—Almacenistas de combustible mineral, 11 1/4.

—Empresarios de pompas fúnebres, 11 1/2.—Almacenistas de maderas de construcción, 11 3/4.—Id. de id. para carpintería, 12.

—Casas de comisión y tránsito, 12 1/4.—Especuladores en cereales, 12 3/4.—Tratantes en carnes, 3 tarde.

—Mesas de billar, 3 1/4.—Id. de naipes, 3 1/2.—Expendurias de pólvora por menor, 3 3/4.

—Almacenes de efectos navales, 4.—Fábricas de objetos de perfumería, 4 1/4.—Laboratorios químicos, 4 1/4.

—Fábricas de licores en frío, 4 1/2.—Talleres de construcción de coches, 4 3/4.—Los mismos singurnecido, 5.—Establecimientos de escabechar pescados, 5 1/4.

—Fábricas de conservas alimenticias, 5 1/2.—Id. de velas de sebo, 5 3/4.—Talleres de tonelería, 5 3/4.

En todo el próximo mes de mayo debe verificarse en la secretaría del Instituto de segunda enseñanza el pago de derechos académicos, de 5 pesetas y 10 céntimos por asignatura...

En el tren-correo de ayer tarde, llegaron, procedentes de Madrid, el Diputado Cortes por esta circunscripción don Vicente Aparicio, y el Diputado provincial don José Piñal López...

En el andén esperaban multitud de amigos y entre ellos varios Vocales de dicha Corporación.

Se halla en bastante grave estado el operario que noches pasadas sufrió en el dique la fractura de una pierna, y es posible que haya necesidad de amputársela.

La guardia municipal detuvo ayer á una joven de 16 años, natural de Puente-Viesgo, que hace un mes había huido de su casa, obligada, á lo que parece, por los malos tratamientos de su padre...

Presentóse su padre á recojerla en el cuarto de prevención; pero la muchacha se resistió obstinadamente á volver con él, hasta el punto de declarar que más quería tirarse al agua.

Fué conducida al Juzgado municipal, donde de acaso se le exhortaría para que volviera á su casa, declarando también que antes se arrojaría al mar; y en efecto, al regresar con los guardias municipales por el muelle intentó arrojar al agua...

El padre regresó á su pueblo dejando aquí á la muchacha.

En la botica de socorro fué curada ayer una mujer que riñendo con otra

en la calle de Becedo sufrió varias lesiones en la cabeza.

En la calle de la Enseñanza fué ayer acometido por un perro un niño de doce años, al cual dió aquél dos fuertes dentelladas, una en un muslo y otra en un costado.

Un operario que trabajaba ayer en la estiva de maderas de un almacén de Maliaño, sufrió una caída produciéndose una fuerte lesión en la cara y algunas otras contusiones.

Ayer comenzaron los trabajos de explanación en el trozo primero del ferrocarril de Santander á Solares, desde la Lala del Oleo á esta ciudad, y en la actual semana ó la próxima se dará principio á los preparatorios de fundación del puente de Cajo.

Los destajistas están formando cuadrillas numerosas para activar los trabajos, proponiéndose la Compañía que los principales, con especialidad los puentes y muchos de los edificios para las estaciones, quedan terminados para el verano y otoño próximos, y en gran adelanto todas las demás obras de la línea.

La «Gaceta» recibida ayer publica un real decreto del ministerio de Hacienda suprimiendo los depósitos mercantiles de tabacos en rama y elaborados, de producción nacional, establecidos en los puertos de Barcelona, Cádiz y Santander por decreto de 26 de diciembre de 1886...

Hoy á las doce de la mañana, se girará por el tribunal pleno de esta Audiencia visita general de cárceles. La Comisión provincial, en sesión de ayer, ha adoptado, entre otros acuerdos, los siguientes: —Trasladar, por conducto del Alcalde de Liérganes, á don Gregorio Fernández Perajo la real orden del ministerio de la Gobernación por la que se dispone se le devuelvan las 2.000 pesetas que depositó para redimir del servicio militar activo, en el reemplazo de 1886, á su hijo Inocencio Fernández.

—Señalar el día 4 de junio próximo para la subasta del suministro de víveres á los presos del correccional de Torrelavega durante el ejercicio de 89 á 90.

—Aprobar el presupuesto de material del mismo correccional para el corriente mes, importante 160 pesetas.

—Desestimar una instancia de don Juan Bautista Crespo relativa al acuerdo de la Comisión provincial que declaró incapaces para el cargo de concejales del Ayuntamiento de Selaya á don Luis Cobo y don Pedro Fernández.

La Intervención de Hacienda de esta provincia, en vista de ser muy frecuente el que las autoridades locales remitan sin los requisitos necesarios los documentos que tienen por objeto acreditar que los pensionistas del Estado han pasado revista, documentos que á veces se envían en un sobre por correo, hace presente, para evitar perjuicios á los interesados, que deberán remitirse por conducto de los interventores de las administraciones subalternas y de los Alcaldes, con los requisitos que señala la instrucción de los cuales se detallan en circular que publicará en breve el Boletín Oficial.

Por el Juzgado de instrucción de Cádiz se interesa la conducción á aquella capital del preso José Landa Muñoz, que habiendo sido entregado para ese efecto á la autoridad civil en Santander no ha sido llevado á aquella capital.

Hace cuatro días se suicidó en Almería un joven cochero, á quien se seguía cansa por estaba en aquella Audiencia.

Enterado de que el fiscal solicitaba para él la pena de un año de presidio, se fué á una taberna con un amigo y allí dijo á éste, entre copa y copa, que antes moriría que cumplir la pena, que juzgaba inmerecida.

Separáronse los dos amigos, y el individuo en cuestión se dirigió á la cochera, instaló en uno de los maderos centrales del hecho una cuerda provista de un lazo que se colocó al cuello, y dejándose caer de golpe, pasó á su existencia.

Momentos después llegó el mozo de cocodra; pero al hallar la puerta cerrada, sospechó algo.

EL CRIMEN DE LA ALAMEDA

El hallazgo del cadáver.

En nuestro número de ayer dábamos noticia, tan extensa como lo permitía la hora del suceso, que era la de cerrar la edición, del hallazgo del cadáver que á las cinco, próximamente, de la mañana, apareció sobre el camino del tranvía, frente á los jardines de la Alameda segunda, tirado boca arriba, con la cabeza apoyada sobre uno de los rails. El cadáver no presentaba, á la primera observación, ni en sus ropas, ni en su aspecto exterior, señal alguna de una muerte violenta; pues tenía perfectamente ajustada y abrochada la americana y en ella ni en el resto de la ropa exterior no se veía la más ligera mancha de sangre, de la que solo aparecía una pequeña mancha en los dedos; pero pronto se vió que se trataba de un crimen.

Vertical text on the right edge of the page, partially cut off, containing various words and fragments of text.



